

## MEMORIA DEL EJERCICIO ANUAL

**EJERCICIO 2021**

**Fecha de cierre 31/12/2021**

**ONGD KIVU AVANZA**

**Nº DE REGISTRO: 604.293**

**C.I.F.: G86865474**



KIVU AVANZA CIF: G86865474  
C/ Estrella Polar 17 7º Decha.  
Madrid 28007  
kivuavanza@gmail.com  
www. Kivuavanza.com



<b>INDICE</b>	<b>PÁGINA</b>
<b>1.- SITUACIÓN DE LA REGIÓN Y MAPA DE LA ZONA</b>	<b>3</b>
<b>2.- ACTIVIDAD DE LA ASOCIACIÓN</b>	<b>4</b>
<b>3.- BASES DE PRESENTACIÓN DE CUENTAS ANUALES</b>	<b>13</b>
<b>4.- NORMAS DE REGISTRO Y VALORACIÓN</b>	<b>13</b>
<b>5. HACIA EL FUTURO: PREVISIONES PARA 2022</b>	<b>14</b>
<b>6.- CONCLUSIÓN</b>	<b>16</b>

## 1.- Situación de la región y mapa de la zona

La zona en la se desarrollan nuestros proyectos, la provincia de Kivu Norte, en la República Democrática del Congo, forma parte del área menos dotada de infraestructuras del país, en parte por la incomunicación en que se halla, debido a la inmensa selva que ocupa todo el centro del país, pero sobre todo por las largas guerras que han azotado el este de la R. D. del Congo, impulsadas por la codicia por el control de los recursos naturales: oro, diamantes, cobalto, cobre, coltan, zinc, uranio y un largo etcétera al que habría que sumar el reciente descubrimiento de un importante yacimiento de litio, el nuevo petróleo del siglo XXI. Es la paradoja de una población muy pobre y sometida a masacres y violaciones de los derechos humanos que, sin embargo, se asienta sobre una de las zonas más valiosas del globo, en recursos naturales.

En Kivu Avanza queremos acompañar a este pueblo, víctima de una violencia indiscriminada, pero de la que raramente se habla en los medios que, además, sufrió dos guerras; la última el largo conflicto que comenzó el dos de agosto de 1998 y provocó la muerte de más de cuatro millones de congoleños del este, en su mayor parte, como consecuencia del hambre y las enfermedades ocasionadas por los repetidos desplazamientos y asentamientos de población, huyendo de la guerra.

Si durante los años 2020 y 2021 EL COVID ha provocado una crisis sanitaria y económica mundial de la que podemos dar cuenta en Occidente, cuánto más ha afectado a los países menos desarrollados, en los que la restricción de la movilidad debido a la pandemia, la carestía de la vida, la escasez de materias primas y el encarecimiento de las mismas, ha añadido dificultades a la ya difícil situación provocada por la violencia y las masacres de las que ya hemos hablado.



## 2.- ACTIVIDAD DE LA ASOCIACIÓN

2.1 La Asociación, según se establece en el artículo 3 de sus Estatutos tiene como fines principales:

- Fomentar el conocimiento de la realidad que se vive en África, especialmente en los pueblos más desfavorecidos
- Promover el acompañamiento y el apoyo económico a las obras de desarrollo integral que se realicen en el Continente
- Ayudar a personas especialmente vulnerables, ya sea por su situación económica, social, física o de seguridad.

2.2 Las actividades realizadas en el presente ejercicio han sido:

### ACTIVIDADES DE PROMOCIÓN

Continuando con la situación excepcional provocada por la pandemia de COVID 19, Las actividades de promoción y concienciación, entre la población autóctona, se han visto afectadas, al igual que en 2020, debido a las restricciones de movimientos.

Por otro lado, las tareas que efectuaba nuestra Asociación en Madrid, para dar a conocer nuestra labor, se han visto afectadas por el confinamiento, a excepción de nuestra presencia en el mercadillo navideño de la Parroquia de Nuestra Señora de Guadalupe como ya se hizo en 2020.

### 2.3 REALIZACIONES EN 2021

A continuación, pasamos a exponer las realizaciones que se han llevado a cabo en 2021, completado con las propuestas, orientaciones y presupuesto para 2022.

A pesar de las grandes dificultades, se han podido realizar una serie de acciones muy significativas a nivel de desarrollo integral y de solidaridad, de los que pasamos a exponer lo realizado en los distintos proyectos, actualmente en marcha.

## Proyecto del Hospital en Lume

La crisis de las masacres no ha permitido avanzar mucho. No obstante, se ha podido financiar una parte del equipamiento de la maternidad, principalmente para camas. En este punto debemos mencionar a la Asociación Dignidad y Solidaridad que ha contribuido de manera especial en la financiación de las mismas y a quienes damos las gracias de corazón.

Sin embargo, teniendo en cuenta de la sensibilidad actual en la zona, la apertura de estos servicios tiene que esperar, hasta que mejore la situación de seguridad.



*Trabajadores sanitarios del Hospital de Lume*

## Escuela de Bulongo y Lume

### a) Escuela de Bulongo

La escuela de Bulongo, que ya formaba a unos 500 niños y jóvenes de esa zona rural, ha sido víctima de la inseguridad provocada por los grupos armados que siembran el terror en esta zona. Durante este curso escolar, no se ha podido funcionar en esta escuela. El pequeño pueblo está casi vacío, y el espacio se ha hecho muy inseguro. Habrá que esperar a ver si la situación mejora en un futuro próximo.

### b) Escuela de Lume:

A pesar de la inseguridad, la escuela de Lume va creciendo. Y los niños y jóvenes que estudian allí están obteniendo buenos resultados en los exámenes de fin de la etapa secundaria.

Actualmente se está trabajando con la población local para implicarles en la construcción de nuevas aulas a añadir a las ya existentes.

## **Apoyo a los vulnerables y atención psicológica a las víctimas de las masacres**

### **1º. Apreciación general**

El año pasado señalábamos que, con la inseguridad y las masacres, muchas personas han quedado abandonadas. La situación no ha mejorado todavía. Hay muchos huérfanos y víctimas de graves violaciones de derechos humanos. Durante este curso hemos seguido estando al lado de ellos.

Los niños que tenemos desde hace varios años van creciendo y fortaleciéndose, tanto física como psicológicamente, con el apoyo a las familias de acogida. Su estado de salud físico y psíquico se ha estabilizado. Están ya mejor posicionados en la escuela, menos enfermos, etc. Son buenas noticias.



*Alumnos del colegio para huérfanos Príncipe de la Paz de Beni*

Debido a la permanencia del conflicto, el número de los niños huérfanos de los que nos ocupamos ha crecido. Por ello, mantenemos nuestro firme compromiso de seguir ayudando en este terreno.

## 2º. Apoyo a los niños pigmeos.

Los Pigmeos son una etnia que ha vivido en un entorno natural, cerrado y alejado del resto de la población. Son un pueblo, tradicionalmente nómada, que vive en los bosques sin apenas contacto con el resto de la sociedad. Como consecuencia de la deforestación, su hábitat natural se ha ido reduciendo, viéndose obligados a asentarse y a modificar su forma de vida. Los pigmeos de la R.D.Congo han visto reducido su hábitat a los bosques de la región de Ituri, en Kivu Norte, región fuertemente azotada por la violencia y las masacres.



*Profesores de la escuela de Oicha*

Entre los niños víctimas de la violencia, los pigmeos son los más afectados (en cuanto a porcentaje), sobre todo los huérfanos. Asimismo, y como ya se ha expuesto anteriormente, la destrucción salvaje de su entorno natural ha dejado a las familias (entre aquellos que aún tienen a sus padres) sin lugar donde vivir y conseguir sustento (son cazadores- recolectores). Por otro lado, son una etnia fuertemente marginada por el resto de la población, de la que el Gobierno apenas se ocupa siendo, fácilmente, víctimas de la exclusión social.

En este contexto y, en colaboración con una pequeña ONG local *Solidarity and Development Network*, se ha podido reforzar una pequeña iniciativa que está empezando, pero creemos que será de gran utilidad para la integración de los niños y sus

familias. Esta iniciativa se ha puesto en marcha en la ciudad de Oicha, y tiene como finalidad dar una formación básica a niños pigmeos (tanto huérfanos como con familia).

La mitad del personal de esta escuela de solidaridad con los niños pigmeos, está compuesta por pigmeos adultos que tuvieron la posibilidad de pasar por la escuela media. De igual manera, entre los niños se encuentran, junto a los pigmeos, huérfanos procedentes de otras etnias. Esto hace que los niños pigmeos sufran menos discriminación social al tiempo que pueden abrirse fácilmente a otras experiencias culturales, de cara a integrarse mejor en la sociedad, cuando sean adultos



*Alumnos escuela de Oicha*

El Ministerio de la Educación está reconociendo oficialmente el valor escolar de esta formación.

Al final, hemos constituido una verdadera escuela primaria; facilitando a estos niños material escolar, y reforzando la formación de sus docentes, para que sean competentes en esta responsabilidad. Asimismo, ya que es una verdadera necesidad, los capacitamos en herramientas de psicología para que puedan acompañar a esos niños que llevan muchas heridas interiores. Nuestra presencia al lado de estos niños y de sus docentes ha sido muy determinante.



*Entrega de material escolar para niños pigmeos*

Esta escuela de vida, que acoge ya a unos 300 niños, tiene muchas dificultades reales:

- Falta de lugar propio para esas actividades (En este año hemos utilizado los espacios de una escuela de la ciudad, por la tarde);
- Falta de subvención para financiar el trabajo de los maestros y el funcionamiento de la escuela, ya que los padres de los niños que están allí no pueden apoyar materialmente, por falta de recursos.
- Falta de competencia para dar clase en primaria, de la parte de los docentes que aceptan embarcarse en esta aventura. Muchos, de entre ellos, necesitan finalizar sus estudios para adquirir esas competencias. Al actual director, le hemos acompañado a presentarse al examen final de la secundaria.

Con todo, en este momento estamos buscando un terreno donde poder construir aulas propias para esta escuela. Esperamos contar suficientemente con la contribución local.



### 3º.- Le Roi (Camerún)

- Desde hace varios años, venimos apoyando a Cristophe Le Roi, un niño de Camerún que quedó paralítico como consecuencia de un accidente de coche, para que pueda seguir sus estudios. Este año hemos colaborado en la compra de una silla de ruedas motorizada que le ayudará a ganar independencia.

### **Apoyo a la formación de psicólogos para acompañar a la población traumatizada de Beni**

El trabajo iniciado en el marco de la contribución a la formación de profesionales en psicología está avanzando. Ya tenemos alumnos preparándose en la ciudad de Beni; y, ya van trabajando en ello, a través de sus prácticas formativas, con las personas necesitadas de su acompañamiento.

Este proyecto ha recogido la mayor parte de nuestra inversión en este curso. Se ha lanzado la construcción de las aulas y las letrinas. Para las aulas, la parte de la cimentación está finalizada (para las seis aulas). Y para las letrinas, la cimentación y la elevación se han hecho. Faltan sólo los trabajos de finalización.



*Obras de cimentación para escuela de psicólogos*

El proceso del reconocimiento oficial de la Institución, de las manos de los misioneros de la Asunción, está progresando bien. Se están haciendo los trámites administrativos. Para la realización del proyecto, en términos de la participación local, dicha congregación contribuye en lo siguiente:



- Aportación del terreno
- Construcción del edificio para la administración central (ya hecho);
- Organización y gestión de la institución; etc. (en desarrollo)



*Letrinas y obras de canalización del agua para escuela de psicólogos*

Mientras tanto, los alumnos están estudiando en un espacio arrendado en el centro de la ciudad de Beni.



Kivu Avanza tiene su domicilio social en Madrid en la calle Estrella Polar nº 17- 7ºD

Las actuaciones realizadas en 2021 han tenido lugar en el territorio de Kivu Norte / República Democrática del Congo y Yaundé/Camerún.

### 3.- BASES DE PRESENTACIÓN DE CUENTAS ANUALES

#### 3.1 Imagen fiel

Las cuentas anuales representan la imagen fiel de la situación financiera y de los ingresos y gastos habidos durante el ejercicio 2019 y 2020 expresados en euros.

#### 3.2 Ingresos y Gastos

	2021	2020
<b>INGRESOS</b>		
En cuenta corriente	37.156,60	36.875,00
Fondos provisionados para próximo ejercicio	8.282,34	1.940,79

#### DISTRIBUCIÓN POR PROYECTOS:

	2021	%	2020	%
<b>Total Gastos</b>	<b>32.357,90</b>	<b>100%</b>	40.451,88	<b>100%</b>
Colegio Bulongo			7.592,00	18,77%
Colegio Lume				
Centro Hospitalario San Rafael (Lume)	2.540,74	6,12%	17.390,79	42,99%
Centro Salud San Agustín (Ibatama)				
Ayuda a la Universidad Asunción			6.200,00	15,33%
Apoyo a la formación de psicólogos	18.592,71	58,64%		
Apoyo a los vulnerables y atención psicológica	4.893,87	15,44%		
Gastos Funcionamiento (Kivu)	3.134,35	9,89%	2.418,00	5,98%
Apoyo niños y adolescentes en riesgo exclusión	2.080,78	6,56%	5.400,00	13,35%
Ayuda a Christopher le Roi (Camerún)	700,00	2,12%	1.000,00	2,47%
Gastos bancarios (Madrid)	415,45	1,31%	451,09	1,12%

#### 4.- NORMAS DE REGISTRO Y VALORACIÓN

Se consideran ingresos todas las donaciones recibidas y gastos todos los pagos realizados.

	2021	2020
<b>Subvenciones:</b>	7.502,00	
<b>Socios y Donativos:</b>	23.695,00	35.715,00
<b>Promociones para captación de recursos</b>	1.260,00	1.160,00
<b>Otros ingresos</b>	4.699,60	
<b>Total Subvenciones Donativos y Promociones:</b>	<b>37.156,60</b>	<b>36.875,00</b>
<b>Deudas a corto plazo</b>		
	<b>2021</b>	<b>2020</b>
<b>Total Ingresos</b>	37.156,60	36.875,00
Total Gastos	32.357,90	40.451,88
Provisionado en el ejercicio anterior	1.940,79	2.116,88
<b>Provisión para próximo ejercicio</b>	8.282,34	1.940,79
Déficit del ejercicio anterior		
<b>Déficit para el siguiente ejercicio</b>		
<b>Resultado</b>		<b>0,00</b>

#### 5- HACIA EL FUTURO: PREVISIONES PARA 2022

##### Presentación

Teniendo en cuenta de la situación en la zona, y de la crisis económica que golpea, en este año nos concentraremos en tres proyectos: La formación profesional de los especialistas en salud psíquica; la promoción de una escuela para los niños pigmeos y el apoyo a las víctimas de las masacres y a los vulnerables.

Hay que subrayar el hecho de que debido a la previsión del alza de la inflación para 2022, unida al alza ya operada en 2021, los precios de los productos se han disparado y eso ha impactado muy negativamente en nuestras proyecciones. Para ello, esperamos poder sensibilizar suficientemente a personas de buena voluntad, para que puedan apoyar localmente estos proyectos.

Pasamos a detallar nuestros proyectos para el curso de 2022.

## 1º. FORMACIÓN DE LOS PROFESIONALES DE SALUD MENTAL:

- Continuación de la construcción de las aulas;
- Compra de muebles para los estudiantes y para la instalación de la biblioteca;
- Finalización de las letrinas;

## 2º. ESCUELA PARA LOS NIÑOS PIGMEOS:

- Ver cómo conseguir un terreno donde construir en el futuro su propia escuela, y solicitar al Gobierno que ésta sea subvencionada, como muestra de solidaridad con los pueblos autóctonos.
- Seguir apoyando económicamente a esta escuela, para animar a los docentes a ocuparse de estos niños, mientras se espera poder contar con la subvención pública.

## 3º. HUÉRFANOS, VULNERABLES Y VÍCTIMAS DE MASACRES:

- Crear un espacio de atención especial para niñas vulnerables y socioculturalmente abandonadas: niñas-madres o sometidas a la explotación y violencia sexual. Ver como formarles en aprendizaje de autosuficiencia material.
- Seguir apoyándolos materialmente
- Estudiar las modalidades de facilitarles un acompañamiento psicológico;
- Ver como contribuir en la recuperación psicosocial de los jóvenes víctimas directas de las masacres: reinserción psicosocial; etc.

### Presupuesto para 2022

Nº	Objeto	Cantidad/USD	Observación
1	Pago deuda	2.435	
2	Aulas proyecto formación psicólogos	18.000	
3	Escolarización de niños pigmeos	3.000	
4	Huérfanos, vulnerables y víctimas de masacres	4.000	
5	Gastos de funcionamiento	2.500	
6	Vehículo de funcionamiento	5.000	
	<b>TOTAL GENERAL</b>	<b>34.935</b>	

## 6- CONCLUSIONES:

A pesar de las dificultades que hemos vivido en estos dos años de pandemia, estamos contentos de poder decir que nuestros proyectos han seguido adelante, no sin dificultades, pero pasando por encima de ellas.

Esto no se habría podido hacer sin la colaboración de todos los amigos que estáis detrás de esta aventura solidaria que se inició en 2013 y que, con la filosofía de que con un “grano” que aportemos cada uno, se pueden hacer grandes cosas e ir recogiendo la cosecha año a año, incluso en los períodos de crisis.

Queremos agradecer a todos los socios y colaboradores vuestra aportación decidida y constante, que no se ha visto mermada con la baja de ninguno de vosotros y que sois los que nos dais ánimos para seguir adelante.

Por último, queremos agradecer la labor que realizan Jean Baptiste y otros colaboradores de la zona que son los que detectan las necesidades y ponen en marcha los proyectos, de forma desinteresada y corriendo riesgos, incluso físicos, al moverse en terrenos azotados por la violencia.



*Comienzo obras de la escuela de psicólogos*

*Madrid a 30 de junio de 2022*